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本报记者 许恺玲

4月14日，“映美杯”2018
中国国际象棋甲级联赛深圳
站的四轮比赛已经全部收官，
山东景芝酒业队在当天进行
的第四轮比赛中与杭州银行
队打成平手，最终以两胜一平
一负的成绩开启联赛征程。本
赛季山东队阵容有所调整，这
番变化都是为了能在本赛季
有所突破。

第四轮比赛中，景芝大将
卜祥志在第一台力挫杭州银
行队的白金石，赵骏逼平对方
的俄罗斯外援迪米特里·雅科
文科，温阳与宁凯玉也同马
群、顾天璐打成平手，但黄茜
在第四台失误负于李若凡，
最终两队2 . 5比2 . 5打平。深
圳之行至此结束，山东队目
前在积分榜上排名第四，上
海、深圳、重庆分列第一至第
三名。

山东队主教练卜祥志对
于第一站的成绩比较满意，他
说：“跟上赛季相比，今年的开
头还不错，除了第三轮与浙江
的那场不应该输以外，其他比

赛还算正常发挥。”本赛季，山
东队男子台次依旧由卜祥志、
温阳、赵骏坐镇，外加一位新
人童言作为替补队员，阵容
无甚变化，实力也依旧强劲。
女子主力则更换为黄茜，另有
两位小将宁凯玉和颜天琪辅
助。

近年来，山东队女子台次
稍弱，女将的表现对鲁军来
说至关重要，但卜祥志认为
山东队今年的实力要比去年
强一些，他说：“现在讲要拿
什么名次还为时尚早，但只要
正常发挥，努力打好每一场
比赛，要争取更好的名次还
是有机会的。”黄茜的实力值
得信赖，为女子台次提供了
强力支持。而今年她与卜祥
志夫妻二人一同为山东队效
力，相互支持，更是成就了一
段佳话。

多年来，山东队的女队一
向给联赛中的小将提供了很
多成长空间，从当年的棋后侯
逸凡，到近几年的肖依依、楚
若桐。而如今队中小将宁凯玉
经过去年一年联赛的洗礼，无
论是经验还是技术方面都有

所成长。在深圳站的比赛中，
宁凯玉先后战胜杨弋靖、肖
依依，弈和朱锦尔、顾天璐。
无论面对前辈或是新锐，宁
凯玉发挥稳定，并无败绩，让
人眼前一亮。“去年下联赛的
时候还很紧张，今年更有信
心了，希望接下来能下好每
一盘棋。”宁凯玉说。14岁的
宁凯玉性格沉稳，在赛场中总
是安安静静地坐好，在棋盘上
的风格也更偏全面，颇有少年
老成的感觉。比赛之后，卜祥
志也常会与宁凯玉交流，为
她开个“小灶”。看到小将的
进步，卜祥志也很欣慰：“比
赛打得多了经验自然就多
了，山东的小将们像宁凯玉
和颜天琪都是很有拼劲儿的，
今年还会继续给小将们机会，
多多锻炼。”

从2005年开始，山东队已
经在甲级联赛驰骋了13年，并
曾两次获得联赛冠军。作为老
牌强队，鲁军在追求成绩之
外，也从不吝啬对新人的付
出。如今，小将愈发出彩，期待
山东队本赛季能带领着小将
一同拼出好成绩。

北京时间15日，NBA首轮
季后赛先进行了 4场对决。比
分分别是：马刺92：113不敌勇
士；奇才106：114不敌猛龙；热
火 103：130惨败给 76人；鹈鹕
97：95战胜开拓者。

马刺和勇士的比赛在第一
回合还能依靠阿尔德里奇和吉
诺比利暂时紧咬比分，到了第
二节勇士众将里突外投很快领
先马刺多达20分，并一直保持
到比赛结束。本场比赛勇士的
克莱·汤普森很好地完成了库
里受伤不能出战时的任务，全
场得到27分，三分命中率高达
八成，反观马刺这边由于核心
莱昂纳德因伤缺席，迟迟找不
到节奏，获得一场惨败。

马刺近年来由于邓肯退役
和吉诺比利、帕克等人的老去，
实在有种英雄暮年的感觉，老
爷子波波维奇也快70岁了，或
许真的要重新开始了。

奇才客场挑战猛龙的比赛可
谓你来我往，相互交替领先，还是
猛龙凭借洛瑞攻防两端的出色表
现才赢得胜利，两队实力不分伯
仲，期待奇才更好的表现。

奇才是东部第八却也不能

小看，阵中也有波特、比尔和沃
尔这样的角色球员，只是常规
赛时三人没有磨合完全。

热火客场挑战76人，一开始
凭借丰富的季后赛经验热火半场
领先4分，易边再战时76人找回了
之前的状态，频频命中三分，热火
无力回天，最终客场惨败。

热火如今的状态和马刺很
像，韦德等人的老去，年轻人青
黄不接，空有丰富的经验却也
败给了更年轻的天赋。

最后一场比赛鹈鹕挑战开拓
者是最精彩的一场，本来大家都
十分看好开拓者能赢下对手，但
是开拓者“双枪”利拉德和麦科勒
姆在前三回合发挥不好，上半场
两人一起只得了3分，第三回合开
始双枪手感回暖但是已经为时晚
矣，鹈鹕在隆多的指挥和“浓眉”
戴维斯出色发挥下一直领先，最
后关头利拉德上篮被盖错失“准
绝杀”，最终输掉比赛。

开拓者还是过于依赖他们
的两位核心球员了，利拉德和
麦科勒姆发挥失常全队也跟着
不行，反观鹈鹕这边众志成城，
每个人都有着不错的表现，才
能在客场带回胜利。 (综文)

高速男篮赛季总结之三

如如人人饮饮水水，，冷冷暖暖自自知知
四个行李箱，生死抢七末节两个致命失误，在告别CBA的时候，劳森留给了高速男篮一堆谜团。“他打

了一些非常出色的比赛，这是事实。赛季末出现的那些事，大家也都看到了。”凯撒直言。有趣的是，天赋异
禀，却又沉默寡言、难以捉摸的劳森身边，是活泼而又敬业的莫泰。一个屋檐下，两张不同的脸，似乎成了高
速集团接手俱乐部以来，外援一贯的脸谱，这一再出现的问题，根源又在哪里？

国象联赛深圳站收官，鲁军暂列第四

阵阵容容有有改改变变，，小小将将待待绽绽放放
NBA季后赛昨日开打

英英雄雄暮暮年年，，马马刺刺难难敌敌新新贵贵

本报记者 刘伟

冷酷的劳森

诚如凯撒所言，过去一个
赛季，真的很难对劳森做一个
完整的评价，在球迷眼里，他是
一个让人又爱又恨的角色。

毫无疑问，从篮球名校北
卡毕业，跟库里、哈登一级的劳
森，有那批天才后场一样无与
伦比的天赋。他有着超强的控
场能力，速度惊人，得分能力超
强，头脑冷静，场上没有好机会
绝不会乱来；他还有极强的统
治力，半决赛第四场、第五场，
用劳森一个人战胜了广厦来形
容，一点都不为过。

然而劳森的缺陷，如同他
的天赋一样“明显”。他是一个
内向的人，在队里，除了跟随自
己来华的美国朋友尼克，跟队
友沟通不多。即便春节后那段
滞留不归的日子，高速男篮煎
熬得如同热锅上的蚂蚁，劳森
的多数时候依旧保持着沉默，

“这么多年，我们从没有在跟一
个外援的沟通上像跟劳森一样
多过，可很多时候，不管你说什
么，他只是沉默。”

劳森引发的最大争议，无
疑还是第六战之前，带着返美
的行李远赴杭州，似乎“放弃”
了比赛，并在抢七中表现低迷。
而在球队出局的第二天上午，
他便“迫不及待”地踏上了回国
之旅，甚至连回济南做个停留，
跟队友告个别，这样起码的人
之常情都没有。

考虑到劳森在美国期间因
为酗酒、心智问题，职业生涯走
下坡路，俱乐部在引进劳森之

初，对其消极面是否做过最坏
的打算？毕竟，不是每个来到山
东的外援都会像比斯利一样改
过自新；也不是每个比斯利身
边，都会有一个对高速男篮忠心
并热心劝导的杰特。

暖暖的莫泰

相比劳森的内向、深不可测，
莫泰是另外一个世界的人，他开
朗、暖心，像一个邻家大男孩。

“这是我职业生涯中特殊、
难忘的一年，即使我们未能最
终夺冠，但对于我来说，在山东
队征战同样是莫大的荣幸。”在
结束整个赛季后，莫泰更新了
自己的社交媒体，写下了一段
暖心的文字。

因为同队友们打得火热，
队长睢冉在临别之际，还送给
了莫泰一套精美的瓷器茶具，
这也让喜欢中国文化的莫泰激
动不已。尽管CBA赛季结束后，
莫泰已经确定签约巴塞罗那，
下赛季能否回来尚未可知，但
他还是表示，“我希望继续为山
东队打球，这是我的真心话。”

对莫泰的表现，主帅凯撒
也给予了很高的评价，“莫泰有
低位进攻，有外线的投篮，给球
队帮助很大，你很难找到一个
既有内线又有外线的外援，他
让球队攻守更加平衡。还有他
的防守反击、快攻，使球队的进
攻更加多样化。”

有归属感，攻守端又表现不
俗，这样稀缺的大个子，高速男
篮还是该提前谋划续约事宜了。

门道自己找

从2014年高速集团接手山东

男篮开始，
四个赛季，
除去2015-
2016赛季
杰特、比斯
利双外援组合
还算消停外，其
余三个赛季，在外援
身上俱乐部就一直幺蛾
子不断。

2014-2015赛
季，顶着世界杯亚
军主力中锋头
衔的拉杜利察
来 到 山 东 ，
赛 季 中 段
出 现 了 明
显 的 水 土 不
服，后被克拉克
替换，那个赛季，
高速男篮战绩一落
千丈。

2016-2017赛季，高
速男篮在小外援上的遭遇
更是令人不堪回首。从科尔
到普莱斯，再到邓特蒙，球队小
外援走马灯式地更迭，加上几
位内线队员先后停赛，严重影
响了球队战绩。尽管最终幸运
地压哨晋级季后赛，但高速男
篮连续第二个赛季止步首轮。

到本赛季，劳森位置上出
现的问题，虽然不及上述两个
赛季严重，战绩也说得过去，但
给俱乐部、给球迷留下的遗憾，
却从未稍减。

在外援使用上，到底用哪
类人？又该坚持怎样的原则？这
是一个见仁见智的问题，有时
甚至还需要那么一点运气，甚
至眼缘，比如拉杜利察在江苏
获得的新生。但从联赛这么些
年积累的经验来看，用熟不用

生，用对不用
贵，一直是个基
本原则，因为熟
人更靠得住，像杰
特；太贵、水平太高，
像劳森这样，对这个联
赛缺乏基本的尊重，满脑
子想的是回NBA，你还怎
么敢用？

对对于于高高速速男男篮篮，，劳劳森森

就就是是一一把把双双刃刃剑剑。。

本本报报记记者者 王王鸿鸿光光 摄摄
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